

## 平成 30 年秋季研修会アンケート集計

開催日: 平成 30 年 10 月 28 日(日)

場所: 東京医科歯科大学MDタワー

### ① 参加者(学年)

(人)

学年	1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計
人数	3	5	2	6	5	2	23

### ② 参加理由

(人)

貸与者として参加すべき	他大学生・医師との交流	年1回の研修会等の参加	会場が現住所に近い	他
18	7	2	13	1

その他の理由: 他の日程のものに出られないため

### ③ 秋季研修会について

#### A) 開催日と時間: 平均 4. 1

- 3年 · 夏季や春季は試験や行事と被る可能性があるので、秋季がこの時期だとありがたい  
 4年 · 土曜日の同時刻だと、よりありがたかったです

#### B) 開催会場: 平均 4. 4

- 2年 · 長期休暇以外では東京でも開催して頂けるのは有難い  
 4年 · 山形から近いのでありがたい  
 4年 · 長野県の方が近いので、できたら長野でやってもらいたいです  
 5年 · 去年も医科歯科で近かったので助かった  
 5年 · 観光できる

#### C) 講演: 平均 4. 6

- 2年 · 期待以上に面白かった  
 4年 · とてもためになる話でした!

#### D) グループワーク: 平均 4. 2

- 4年 · 学生間のコミュニケーションをとる機会として良いと思う  
 5年 · もう少し時間が欲しかった

③今回の研修会に参加して良かったことは何ですか

- 1年
- ・普段はあまり聞けない講演を聞くことができてよかったです
  - ・上級生と多く交流できた
  - ・普段から接している人達への態度と、病人に向けての態度の共通点がいくつもあり、大変参考になった
- 2年
- ・東京会場ということで、様々な大学の人が参加されていたので、交流が深まったと思う
  - ・日下先生の講演で、医療者が持つべきコミュニケーションを知ることができた
  - ・今後患者さんと関わっていく上で、役立っていきそうです
  - ・参加者の人には少し親しみを持てた気がする。講演の内容も勉強になった
  - ・他大の施設を見学する機会を楽しめた
  - ・他大の医学生と交流できた
  - ・講演の内容が良かった
- 3年
- ・制度に対して意見を言えた
  - ・自分が組織に入っていることを自覚し、もっと情報面などにおいて利点を生かすべきだと思った
- 4年
- ・言葉遣いに関しては普段はそこまで考えていなかったので、参考になりました
  - ・OSCE が終わり臨床実習がはじまったばかりのこのタイミングで、患者さんとのコミュニケーションを学べたことが大変有意義でした
  - ・開催場所が来やすいため良かった
  - ・OSCE を2月に受けるので、とても勉強になった
  - ・現実的な制度の実態について、県職の方から説明をしていただいて良かったです
  - ・顔見知りが増えた
- 5年
- ・患者さんを自分の家族・親友の様に思って接することの重要性  
医師とは、一人の人間として、病気を抱えた人の人生を支え、那人からたくさんのこと学ぶ職であるということの2点について、改めて日下先生のお話を聞いて感じることができました
  - ・組織の自覚ができた
  - ・臨床実習で患者さんと接しているうちに感じることは多いものの、具体的にどのようなコミュニケーションをするかは手探り状態なので、とても参考になりました
  - ・日下先生の講演で大切なことを思い出した
  - ・東京観光できた
- 6年
- ・普段の講義ではコミュニケーションについてあまり集中して教えて頂く機会がなかったため  
とてもよい機会となりました  
今日学んだことを実践していきたいと思います
  - ・グループワークで色々な意見が出ておもしろかったです

④気になる点、問題点はありましたか

- 4年     ・ 僕は問題ありませんでしたが、皆さん結構会場に来るまでに道に迷ってしまったようです  
        ・ 交流会が短い
- 5年     ・ 医者も患者もちゃんと話しきれないし話を聞けないこともある  
        誰でも理解するより理解されることを心のどこかで臨んでいると思います

⑤来年度以降の研修会の、開催日、会場、研修会の内容、などについての希望

- 2年     ・ 10月末は試験を考えず、後期にも慣れたころで参加しやすいのでいいと思います  
        ・ 長期休暇時は松本、その他に東京だと参加しやすいです  
        ・ 東京
- 3年     ・ 貸与を受けていた現役の医師の素直な感想をききたい
- 4年     ・ 10月は部活の大会とぶつかるので、9月か11月の方が都合が良いです  
        ・ 開催日がちょうど良く、関東にすんでいる人からしたらとても助かりました
- 5年     ・ 来年もこの時期、医科歯科だとありがたいです  
        ・ 今回くらいがちょうどいいです